



Colapsan las fronteras de Ecatepec

Trabajadores sindicalizados del municipio de Ecatepec bloquearon ayer por más de 14 horas cinco puntos que conectan con la Ciudad de México para exigir el pago completo de aguinaldo, fondo de ahorro y su quincena del 15 de diciembre. Los empleados atravesaron camiones de recolección de basura en las venidas Central, Adolfo López Mateos (Rl), Vía Morelos, López Portillo y carretera Lechería-Texcoco. **Pág. 18**

LAURA LOVERA





PAGOS PENDIENTES O INCOMPLETOS

Colapsan Ecatepec para exigir aguinaldo

DANA ESTRADA

Trabajadores municipales tomaron cinco vialidades colindantes con la ciudad para reclamar su dinero

Trabajadores sindicalizados del municipio de Ecatepec bloquearon ayer por más de 14 horas cinco puntos que conectan con la Ciudad de México para exigir el pago completo de aguinaldo, fondo de ahorro y la última quincena correspondiente al 15 de diciembre.

Con camiones de recolección de basura trabajadores de los sectores de limpieza, mantenimiento de jardines, servicio de agua potable y alcantarillado, así como del DIF, bloquearon desde las 6:00 horas las avenidas Central, Adolfo López Mateos (Rl), Vía Morelos, López Portillo y carretera Lechería-Texcoco.

Juan Licona, secretario de Desarrollo Financiero del Sindicato Único de Trabajadores de los Poderes, Municipios e Instituciones Descentralizadas del Estado de México, explicó que desde 2023, con el gobierno del entonces presidente municipal Luis Fernando Vilchis, se cancelaron prestaciones como fondo de ahorro y prima vacacional y

desde hace cuatro años canceló los pagos por Día de las Madres, apoyo para los juguetes de reyes magos y el aumento salarial anual.

“El 30 de octubre realizamos un bloqueo por la pérdida de nuestras prestaciones de ley. Hubo acuerdos con Toluca y se comprometieron a que realizarían los pagos de lo que nos deben a más tardar el 9 de diciembre y no cumplieron. Pero lo que nos ha traído aquí es que a Sapase (Organismo Público Descentralizado para la Prestación del Servicio del Agua Potable Alcantarillado y Saneamiento de Ecatepec de Morelos) no les pagaron esta quincena y tampoco el aguinaldo”, detalló el representante.

Angélica Mendoza trabaja desde hace 25 años en el área en donde los pobladores de Ecatepec realizan los pagos por el servicio de agua potable, en Sapase; sin embargo, desde el lunes entró en huelga debido a que su quincena y aguinaldo no llegaron, algo que nunca había ocurrido.

También relató que desde hace cuatro años no han recibido aumento salarial. En su rubro cada año percibía un incremento de ocho por ciento y desde entonces ya no ha tenido ninguno. “Nos quitaron los aumentos. En los años que llevo trabajando en el municipio nunca nos lo habían quitado, a lo mejor nos



habían reducido el porcentaje hasta un cinco o tres por ciento, pero siempre había aumentado cada año. También nos quitaron el apoyo del Día de las Madres, los juguetes para el Día de Reyes Magos”, detalló Angelica.

De acuerdo con Marco, empleado de Sapase, para recibir el aguinaldo firmaban un acuerdo en donde el pago de los dividían en dos partes, y que se pagan inmediatamente. La primera parte era

de 68 a 70 por ciento, y el resto correspondiente al ISR (Impuesto Sobre la Renta) se les devolvía íntegro bajo el nombre de un apoyo educativo.

Los manifestantes denuncian que la falta de pagos y pérdida de prestaciones se originó con Vilchis, quien llegó a gobernar en los periodos 2018 a 2021, posteriormente de 2021 a 2024, y ahora es diputado federal.

A un grupo de trabajadores de Ecatepec les descontaron 32 por ciento de su aguinaldo sin explicación alguna



Una de las vialidades cerradas fue Avenida Central al cruce con Avenida México